

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** - (2020)  
**Heft:** 5

**Artikel:** La compagnie d'état-major du bataillon hôpital 2  
**Autor:** Bellaj, Julien Jawad  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-913910>

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 18.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



Instruction axée à l'engagement  
« ambulance », service appui CORONA 20.  
Toutes les photos © of spc Charles Garcia,  
PIO bat hôp 2.

## Sanitaire

### La compagnie d'état-major du bataillon hôpital 2

**Lt Julien Jawad Bellaj**

Chef de section, compagnie état-major hôpital 2

**L**a première engagée, la compagnie d'état-major hôpital 2 a été mobilisée le 19 mars 2020 pour le service d'appui CORONA 20. Composée de 6 sections, elle opère sur divers domaines d'activité, en assurant non seulement le bon fonctionnement du bataillon mais également les missions supplémentaires de soutien dans le domaine sanitaire et hygiène.

Que ce soit derrière les fourneaux, au magasin matériel ou à l'exploitation du PC, on retrouve les bras droits du commandant formant la section commandement. Grâce à eux, chaque militaire reçoit solde, nourriture, colis et habits de rechange. Les aspects logistiques liés à l'instruction et à l'engagement sont assurés par la section commandement.

La section d'exploitation, quant à elle, a troqué ses combinaisons de pompier et son matériel de pionnier contre un équipement complet de nettoyage et désinfection afin d'assurer la sécurité sanitaire des hommes en caserne pour CORONA 20. Malgré cela, elle n'oublie pas ses compétences premières en aménagent les espaces militaires communs afin qu'ils soient le plus agréable possible.

Devenue une priorité dans la lutte contre le COVID-19, le travail de la section hygiène s'effectue en collaboration étroite avec l'exploitation. Que ce soit par la pulvérisation de stérilisant dans les locaux ou la désinfection des véhicules et matériel d'engagement, leur mission s'est révélée cruciale en cette période extraordinaire. Si cela devait s'avérer nécessaire, ces militaires seraient également capables de mettre en place et d'exploiter une remorque de désinfection ainsi qu'un laboratoire d'analyse de bactéries. L'infirmérie militaire a également pu bénéficier de leur appui dans la gestion des cas de quarantaine du bataillon.

De la Peugeot 5 places au car 50 places en passant par l'IVECO 6x6, la section transport assure la mobilité de l'ensemble du bataillon hôpital 2. Les missions qui lui sont confiées sont aussi variées que son parc véhicule. Elle assure le service postal afin que chaque militaire puisse recevoir ses colis. Une fois par semaine, elle transporte également le linge sale de la troupe à Sursee afin de le faire laver. Certains des chauffeurs ont aussi la possibilité d'appuyer les ambulanciers professionnels dans leur travail, y compris pour la conduite des véhicules en situation d'urgence (« feux bleus »). Son quotidien est de plus rythmé par de nombreux petits transports tel que les navettes à destination des hôpitaux, le ravitaillement de la cuisine, les transports de matériel sanitaire, etc.

A l'instar des pharmaciens civils, les militaires de la section logistique sanitaire assurent la bonne gestion du magasin matériel sanitaire du bataillon, dans le respect de normes parfois exigeantes (par exemple rav/evac du mat contaminé, de médicaments sensibles, respect de la chaîne du froid, etc.). De ce fait, ils contrôlent, comptent et arrange ce magasin afin qu'il soit prêt à l'engagement. Durant l'engagement CORONA 20, la totalité d'une halle a été nécessaire afin de stocker le matériel de manière structurée. La gestion du *pool* ambulances militaires leur a également été confiée, tâche s'étant révélée particulièrement complexe car ces dernières ont dû être d'abord adaptées aux nouvelles normes d'hygiène.

Composée de militaires sanitaires, hôpitaux et membre du Service Croix-Rouge, la section sanitaire assume le renfort des compagnies hôpital à l'engagement. La doctrine préconise que la section sanitaire soit en charge du transport secondaire de patients. À l'occasion du service d'appui, cette section a vu arriver d'anciens militaires en service long parmi ses rangs. Ainsi renforcée, la section a pu assumer à elle seule un engagement au profit des hôpitaux fribourgeois. Là-bas, ils ont pu soulager le

personnel civil dans les soins et les tâches administratives. Au quotidien, ces militaires ont pu compter sur le soutien et les compétences de leurs camarades du Service Croix-Rouge dans l'accompagnement technique de leurs missions.

La dernière à partir, la compagnie d'état-major hôpital 2 sera licenciée à l'issu du service d'appui. Polyvalente dans toutes ses tâches, rigoureuse dans ses missions, des cantonnements de Bière aux lits d'hôpitaux fribourgeois, les femmes et hommes de cette unité ont servi avec passion. Ils disparaîtront avec le sentiment du devoir accompli.

J. B.



Réception du matériel d'engagement service d'appui CORONA 20.



Collaboration avec les services d'ambulances à Genève lors du service d'appui CORONA 20.

